

Eröffnungsfeier Quartiermobil am 17. Juni 2023

Begrüßungsrede Stadtrat Daniel Tanner

(Es gilt das gesprochene Wort)

Verehrte Wädenswilerinnen und Wädenswiler,
liebe Kolleginnen und Kollegen vom Gemeinderat
geschätzte Vertreter der Presse,
liebes Organisationsteam der DSt Soziokultur

Mein Name ist Daniel Tanner, ich bin Vorsteher der Abteilung Gesellschaft. Die Dienststelle Soziokultur, die das Quartiermobil gegründet hat, gehört ebenfalls zur Abteilung Gesellschaft.

Heute möchte ich Ihnen von unserem Engagement für einen lebendigen Treffpunkt im Quartier berichten - **das Quartiermobil startet heute in die Sommersaison**. In einer Zeit, in der wir oft in der Hektik des Alltags verloren gehen und die virtuelle Welt uns voneinander entfremdet, **ist es von großer Bedeutung, Räume zu schaffen**, in denen wir uns in Gemeinschaft begegnen können.

Der **Autor Bas Kast** sagte einmal: "**Gemeinschaft ist wie ein Lichtstrahl, der die Dunkelheit durchbricht und uns Wärme schenkt.**" Diese Worte verdeutlichen, dass wir in der Gemeinschaft unsere größte Stärke finden. Wenn wir uns zusammenfinden, uns gegenseitig unterstützen und uns gemeinsam entwickeln, **schaffen wir eine Atmosphäre** des Vertrauens und der Verbundenheit. Das Quartiermobil ist genau dieser Ort, an dem diese Idee lebendig wird.

Auch der **Philosoph Alain de Botton** betonte die Bedeutung der Gemeinschaft und des Zusammenlebens. Er sagte: "**Gemeinschaft ist wie ein bunter Garten, in dem unterschiedliche Blumen gemeinsam erblühen und die Welt verschönern.**" Das Quartiermobil ermöglicht uns, genau dieses Gefühl der Zusammengehörigkeit zu erleben. Es ist wie ein Dorfbrunnen, an dem wir uns versammeln, um uns zu erfrischen und miteinander zu plaudern. Es ist wie eine einladende Dorfkneipe, in der wir Geschichten teilen, lachen und uns gegenseitig stärken.

Studien zum Thema soziale Integration und gegenseitiges Kennenlernen haben gezeigt, dass diese Faktoren einen **direkten Einfluss auf unsere Lebensqualität** haben. Der renommierte **Forscher Robert Waldinger** führte eine Langzeitstudie durch und stellte fest, dass **gute zwischenmenschliche Beziehungen ein Schlüssel zum glücklichen und erfüllten Leben** sind. Das Quartiermobil bietet uns

allen die Möglichkeit, aktiv am sozialen Leben teilzunehmen, neue Kontakte zu knüpfen und uns mit anderen auszutauschen. Es ist wie ein Ort des gemeinsamen Wachsens und des Miteinanders. Das Quartiermobil ist jedoch nicht nur für bestimmte Altersgruppen gedacht, sondern für die gesamte Quartiersgemeinschaft. **Es schafft einen Raum der Begegnung**, in dem wir uns kennenlernen und voneinander lernen können. **Es ist wie ein bunter Basar**, auf dem Ideen und Talente ausgetauscht werden, um das Zusammenleben im Quartier zu bereichern.

Die Stärke des Zusammenlebens zeigt sich besonders dann, wenn wir uns gemeinsam für eine gute Sache einsetzen. **Das Quartiermobil bietet uns die Plattform**, um gemeinschaftliche Aktivitäten zu entwickeln, aus denen neue Ideen entstehen. So können wir einen Gemeinschaftsgarten anlegen, in dem wir Seite an Seite gärtnern und die Früchte unserer Arbeit ernten. Wir können Nachbarschaftshilfe organisieren, um einander in schwierigen Zeiten beizustehen und den Zusammenhalt zu stärken.

Nutzen Sie die Gelegenheit an einem moderierten Anlass wie Gesundheitsförderung oder Geschichtennachmittag beizuwohnen. Aber das Quartiermobil hat oft auch geöffnet, um Sie liebe Wädenswilerinnen und Wädenswiler ohne fixes Programm zu empfangen. **Kommen Sie vorbei**, tauschen Sie sich aus. Unsere Mitarbeiterinnen Kira Purtschert und Denise Bruppacher freuen sich auf Ihren Besuch. Das Quartiermobil ist ein Ort, an dem wir uns als Nachbarn näherkommen.

Ich wünsche euch viele angeregte, interessante und freundliche Begegnungen.
Danke für eure Aufmerksamkeit.